



MINISTÈRE DE LA CULTURE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 14/04/2023

Nomination de Souraya Noujaim au poste de directrice du Département des arts de l'Islam du musée du Louvre et de responsable du grand département patrimonial des arts de l'Islam

Rima Abdul Malak, ministre de la Culture, sur proposition de Laurence des Cars, présidente-directrice du Musée du Louvre, a nommé Souraya Noujaim en qualité de directrice du Département des arts de l'Islam du musée du Louvre et responsable du grand département patrimonial des arts de l'Islam au niveau national. Souraya Noujaim prendra ses fonctions à compter du 26 juin 2023 et succède à Yannick Lintz nommée présidente du musée national des arts asiatiques – Guimet, le 1er novembre 2022.

Souraya Noujaim est actuellement directrice scientifique en charge de la conservation et des collections du musée du Louvre Abu Dhabi, département dont elle a orchestré le développement. Elle y dirige depuis 2018 l'équipe scientifique et pilote le programme culturel et scientifique du musée, la stratégie de développement de la collection, la programmation des expositions temporaires en coproduction avec l'agence France Muséums et les musées partenaires, la politique de formation liée aux métiers de la conservation, ainsi que les aspects scientifiques des programmes de partenariats à l'international. Elle a défini la politique de recherche du musée et supervisé la création de son laboratoire.

Experte internationalement reconnue des arts de l'Islam, Souraya Noujaim est titulaire d'un doctorat de l'université de Paris X en histoire et archéologie des mondes médiévaux, diplômée du troisième cycle de l'école du Louvre et d'une maîtrise en histoire de l'art de l'université de Paris IV. Elle a notamment été collaboratrice scientifique au musée du Louvre dans le domaine des arts de l'Islam, chargée de mission au British Museum en épigraphie arabe et numismatique, et responsable scientifique de France Muséums en charge du parcours permanent Ve - XV siècles. Elle enseigne régulièrement à l'École du Louvre et a été conférencière pendant plusieurs années à l'Institut du monde arabe. Elle est co-commissaire de plusieurs expositions au Louvre Abu Dhabi et autrice de publications, articles et catalogues sur les arts de l'Islam.

Le département des arts de l'Islam du Louvre a été constitué en août 2003 et expose sa collection dans la cour Visconti depuis septembre 2012, en un espace de plus de 3 000 m².

Dotée de quelque 17 000 objets et complétée par les 3 500 œuvres déposées par le musée des Arts décoratifs, cette collection témoigne de la richesse et de la diversité des créations artistiques des terres de l'Islam entre le VIIe et le XIXe siècle, de l'Espagne à l'Inde.

Contact presse Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication
Tél : 01 40 15 83 31
Mél : service-presse@culture.gouv.fr
www.culture.gouv.fr

3, rue de Valois
75001 Paris